

CHILE Kütralcura, el geoparque paraíso de los volcanes **P23**

MEDICINA El auge vegano abre el debate del riesgo en niños **P22**

LITERATURA La historia de una pérdida, por Emiliano Monge **P26**

México impulsa su plan para Centroamérica a falta de EE UU

Lopez Obrador admite que necesita los fondos que aporte Washington

ELÍAS CAMHAJI, **México**
El Gobierno de México presentó ayer su plan de desarrollo de Centroamérica, que incluye crear un espacio económico para impulsar el desarrollo, atraer inversiones que traigan empleo

El negociador de las FARC: "Fue un error entregar las armas"

SANTIAGO TORRADO, **Bogotá**
Iván Márquez, quien fuera el jefe negociador de las FARC en el diálogo con el Gobierno colombiano, agravó ayer la crisis política del país al asegurar que el desarme para convertirse en un partido político fue un "grave error". La carta de Márquez, difundida en Twitter, contrasta con la respuesta de la Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común, el partido surgido de los acuerdos, que ratificó el fin de semana su compromiso con lo pactado. **PÁGINA 8**

Alberto Fernández empieza su campaña en Argentina

El hombre que quiere unir al peronismo

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires**
Alberto Fernández, el candidato a presidir Argentina que llevará como número dos a Cristina Kirchner, inició ayer su campaña. Su objetivo es unificar dentro del peronismo a kirchneristas y federalistas para competir contra Mauricio Macri. **PÁGINA 9**

Investigado un exembajador español en Venezuela

Agentes de la Guardia Civil registran el despacho de Raúl Morodo por el supuesto blanqueo de 4,5 millones de dólares de PDVSA

J. A. HERNÁNDEZ / J. M. IRUJO **Madrid**
La policía investiga a Raúl Morodo, embajador de España en Venezuela entre 2004 y 2007, y a su hijo Alejo por supuesto blanqueo de 4,5 millones de dólares de la petrolera estatal venezolana PDVSA. Agentes de la Guar-

ALEJANDRO GRISANTI

Director de la Junta de Petróleos de Venezuela

"Necesitamos 12 años para tener la economía previa a Maduro" **P35**

dia Civil española realizaron ayer varios registros en sus despachos y domicilios en Madrid y detuvo a Alejo Morodo, a uno de sus socios y a las esposas de ambos. El juez de la Audiencia Nacional Santiago Pedraz y la Fiscalía Anticorrupción dirigen la operación. **PÁGINA 21**

y atacar las causas que obligan a cientos de miles de personas a emigrar de sus hogares.

El intento más ambicioso de México de retomar el liderazgo en la región desde los años noventa incluye 30 recomendaciones de política pública enmarcadas en cuatro ejes programáticos: migración, economía y comercio, programas sociales y desarrollo sostenible. La medida, llamada Plan de Desarrollo Integral, busca ahora materializar los 10.600 millones de dólares que Washington se comprometió a invertir en diciembre y que tendrían como destino el sur del país, Honduras, Guatemala y El Salvador.

"Toca el momento de convencer a Estados Unidos para hacer realidad este proyecto", dijo el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, que mandó a Washington el mensaje de que los recursos estadounidenses son indispensables para acometer el proyecto. También aseguró que ese dinero no se va a seguir el rumbo habitual del gasto de EE UU: la seguridad. "No se puede combatir el mal con el mal; tenemos que ir al fondo del problema", incidió López Obrador. **PÁGINA 8**



EL PULSO ENTRE DONALD TRUMP Y CHINA GOLPEA A LAS TECNOLÓGICAS. El veto de Google a la telefónica Huawei afecta a millones de usuarios y sacude las Bolsas. En la imagen, dos hombres frente a una tienda Huawei ayer en Pekín. / ROMAN PILIPEY (EFE) **PÁGINAS 32 Y 33**



EL PAÍS

El museo pone en marcha un protocolo para casos de incendio, robo o atentado

¿Qué cuadro salvamos antes si arde el Prado?

PEIO H. RIAÑO, **Madrid**
Cuatro días antes de que el 15 de abril ardiera Notre Dame, el Museo del Prado contrató a Estrella Sanz Domínguez, una profesora de restauración experta en gestión de riesgos y planes de emergencia. Su misión es identificar posibles peligros como incendios, ataques terroristas o robos y redactar un plan de "evacuación

masiva" de las piezas, que implicará "el estudio pormenorizado de itinerarios y cálculo de superficies y recursos necesarios para el almacenamiento provisional y la evacuación". El museo también le pide la creación de 250 fichas sobre otras tantas obras prioritarias a salvar y que establezca el orden en que deben ser rescatadas. **PÁGINA 24**